

REPONSES

**L'amiral de Grasse.** (VIII, XII, 910.)—François-Joseph-Paul de Grasse-Rouville, comte de Grasse, marquis de Tilly, naquit en 1723. Il fit la campagne de Grenade avec d'Estaing et prit une part brillante au siège de Savannah. Fait prisonnier par l'amiral Rodney, le 12 avril 1782, il perdit la faveur du roi, et mourut le 14 janvier 1788. Un historien de la marine française, Guérin, dit en parlant de lui :

“Excellent et brave capitaine de vaisseau, il était un com nandant en chef embarrassant et un amiral prédestiné au malheur.”

Le comte de Grasse se maria trois fois. De sa première femme il eut six enfants qui se réfugièrent aux Etats-Unis lors de la révolution française. Une de ses filles vécut à Salem, Massachusetts. Le révérend William Bentley, D. D., pasteur du East Church de cette ville, a fait les entrées suivantes dans son livre :

“1795, 21 février—On écrit un certificat pour les filles du comte de Grasse, nommées Amélia, Maxima, Rosalia Grasse, Gustava-Adélaïde-Maxima Grasse, Mélanine-Véronica-Maxima Grasse, Sylvia-Alexandria-Maxima Grasse. Elles sont arrivées à Boston, le 7 juillet 1795, venant de France, et depuis cette date elles sont toujours demeurées dans cette ville : d'abord chez les Robertson et dernièrement dans la maison du colonel Pickman, près de son manoir. Elles se sont bien comporté.”

L'aîné des fils, Alexandre-François-Auguste Rouville comte de Grasse, marquis de Tilly, fut nommé par le gouvernement ingénieur de la Géorgie et des Carolines. Ses sœurs avaient une pension de \$10,000 par année, gage de reconnaissance bien mérité donné à une famille dont le chef